

Diablada Confraternidad Victoria

A inicios de la década de los años sesenta, resalta de la peculiar tradición e inquietud de la juventud en el Barrio "Victoria", se pone de manifiesto el deseo de su participación en la Festividad religiosa en honor a la "Virgen de la Candelaria", como patrona de la ciudad de Puno, también se manifiesta en la juventud el deseo de su participación con la danza de la Diablada, dando impulso a un conjunto renovado que resalte la naturaleza física de la danza de la diablada con la participación netamente de pura juventud, puesto que hasta entonces se participaba en la danza con personas mayores de edad; tal visión de la juventud Victoriana no fue nada fácil ni tampoco imposible, habiéndose madurado en uno o dos años hasta efectivizarlo, sobre la base de los integrantes de los equipos deportivos de fútbol que participaban en los campeonatos deportivos vacacionales de verano y de liga, estudiantes de educación secundaria y Superior, que decididos, no llegaban ni a veinte integrantes. Marcaba en el calendario un día 27 de Noviembre del año 1,964, cuando al fin esta juventud corona uno de sus ideales sociales, al acordar desde entonces participar organizadamente en la Festividad de la Virgen de la Candelaria, como CONJUNTO "DIABLADA CONFRATERNIDAD VICTORIA" DE PUNO, por acuerdo de puros jóvenes y adolescentes que no alcanzaban mayoría de edad, (en ese entonces 21 años para obtener libreta electoral como persona natural);

En ese trajinar de la juventud se alcanzó el consentimiento de facilitar un lugar de reuniones el domicilio de la familia Molina De la Rosa (Rosas) en el jirón Arequipa N° 994 que fue lugar de acuerdos de fundación y conocido como local del conjunto por varios años. En vista que la personería natural o ciudadana se alcanzaba cumplidos los veintiún años, en el nuevo conjunto fundado ninguno de sus componentes alcanzaba ni contaba aun con Libreta Electoral de entonces, para poder representarnos, fue un gran inconveniente para esta juventud que no se frustró, y posiblemente guiados por la virgen se logró invitar al señor Hernán Alarcón Machicao, que vivía en el barrio, conocido deportista que destacaba en el deporte del fútbol, quien presentado en reunión accedió y resultó designado nuestro primer Presidente del Conjunto continuando en años siguientes hasta aproximadamente siete años, igualmente se invitó al vecino señor Fermín del Castillo para representarnos en la Federación Folklórica de Puno en ese entonces y fue aceptada la inscripción de su primera participación en la Festividad de la Virgen de la Candelaria 1965, en la que participa año tras año con muchos éxitos y en forma ininterrumpida, con permanente majestuosidad teniendo actualmente como presidente al señor Dr. Juan Jesús Flores Sánchez y como delegado al Lic. José Edwin Rodríguez Sánchez.